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ASSEMBLEIA VOLTARÁ A DEBATER 
CÂMERA NA FARDA DE POLICIAIS
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O deputado estadu-
al Wilson Santos (PSD) 
apresentou nesta quar-
ta-feira, 8 de fevereiro, 
um novo projeto de lei 
para implantação obri-
gatória de câmeras nas 
fardas, viaturas e aero-
naves da Polícia Militar 
de Mato Grosso. Ele já 
havia apresentado um 
projeto similar na le-
gislatura passada, mas 
o texto foi arquivado 
com o final do man-
dato, pois não chegou 
a ser enviado para vo-
tação em plenário. O 
novo texto prevê que 
as câmeras devem ser 
implantadas no pra-
zo máximo de um ano 
após a aprovação da 
lei. Os equipamentos 
devem ser instalados 
no interior de veículos, 
aeronaves e embarca-
ções da Polícia Militar, 
além das fardas e ca-
pacetes. Se aprovado, 
os equipamentos de-
vem ser instalados em 
até um ano

   

MIXTO TEM 
JOGO DE 
VIDA OU 
MORTE 

NA ARENA 
PANTANAL
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CHINA AVANÇA SOBRE O MILHO DE MT
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Compradora de pra-
ticamente metade da 
soja produzida em Mato 
Grosso, a China também 
começou a comprar mi-
lho do estado no final do 
ano de 2022, se tornando 
o destino de 10,29% da 
safra 2021/22 de milho. 
Isso apenas com as com-
pras feitas nos meses de 
novembro e dezembro. O 
Brasil tenta abrir comér-
cio com a China desde 
2014, quando foi assi-
nado um protocolo para 
exportação de milho, po-
rém as negociações an-
davam a passos lentos, 
devido à complexidade 
das exigências sanitárias 
dos chineses, que foram 
flexibilizadas nos últi-
mos meses de 2022
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ADOLESCENTE GOLPEIA
IRMÃO PARA DEFENDER 
CAÇULA DURANTE BRIGA

Cuiabá aplica dose de
reforço em crianças
Atenção papais, ma-

mães e responsáveis por 
crianças de 5 a 11 anos 
que tenham tomado a 
2ª dose da vacina contra 
o coronavírus há quatro 
meses, em Cuiabá, elas 
já podem receber a dose 
de reforço, que será fei-
ta com a vacina Pfizer 
Pediátrica. A decisão 
atende uma recomen-
dação do Ministério da 

Saúde. Segundo Valé-
ria de Oliveira, coor-
denadora da Vigilância 
Epidemiológica do Mu-
nicípio, a nota técnica 
recomenda a aplicação 
da dose de reforço após 
estudos indicarem uma 
redução na resposta 
imune às vacinas e a 
circulação de novas va-
riantes
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Nova investida pelo
Parque de Chapada

O governador Mauro 
Mendes (União) parti-
cipou de uma reunião 
com a ministra do Meio 
Ambiente, Marina Sil-
va, em Brasília (DF), na 
tentativa de convencê-
-la a transferir a gestão 
do Parque Nacional de 
Chapada dos Guimarães 
para o Governo do Esta-
do. “Não consigo acre-

ditar, tô até um pouco 
irritado com essa his-
tória, porque o Gover-
no de Mato Grosso está 
dizendo que que tem 
dinheiro para investir. 
Não dá para fazer uma 
concessão para o cara 
investir R$ 18 milhões 
em 30 anos”, desabafou 
Mauro
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A necessidade faz a hora

EDITORIAL

número de em-
presas criadas em 
2021 bateu recor-

de absoluto, atingindo 
a marca de 4,026 mi-
lhões de novos empre-
endimentos em apenas 
um ano - crescimento 
de 19,7% na compara-
ção com o ano anterior. 
A análise fria dos nú-
meros faz parecer que a 
economia brasileira está 
‘voando’, como propala 
nosso ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes. 
No entanto, basta uma 
análise mais detida à 
realidade por trás dos 
números que fica per-
ceptível que a situação 
não é bem assim.

Conforme dados do 
próprio Ministério da 
Economia, o ano de 2021 
se encerrou com um total 
de 12 milhões de desem-
pregados, o equivalente 
a 11,1% da força de tra-
balho nacional. Quem 
não quis se tornar esta-
tística, precisou usar de 
todas as forças para ga-
rantir a renda suficien-
te para pagar as contas 
e cuidar de suas famí-
lias. Eis, então, a razão 
principal para o enorme 
salto no número de em-

presas criadas em 2021: 
a necessidade.

Isso fica perceptível 
em cada conversa com 
os atores do mercado, 
em especial no setor de 
alimentação. Hoje, res-
taurantes, hotéis e lan-
chonetes enfrentam di-
ficuldade para encontrar 
trabalhadores qualifica-
dos porque precisaram 
demiti-los no auge da 
pandemia. Sem empre-
go, esses trabalhadores 
migraram para outros 
setores ou... criaram 
suas próprias empresas. 
Eles são impulsionados 
por uma economia cada 
vez mais dinâmica, visto 
que hoje não é necessá-
ria uma grande estrutu-
ra para atendimento ao 
público. Um espaço na 
cozinha de casa basta 
para elaborar quitutes e 
despachá-los via aplica-
tivos de delivery. Basta 
ver que de cada 10 em-
presas abertas, 8 são de 
microempreendedores 
individuais - os MEIs.

Essa tendência já ha-
via sido observada em 
2020, primeiro ano da 
pandemia de covid-19, 
quando o contingente 
de desempregados au-
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O

VARÍOLA DOS MACACOS: 
CUIDADOS, PREVENÇÃO 

E DIAGNÓSTICO

Apesar de levar o nome de “varíola dos macacos”, a 
transmissão da doença não está relacionada aos ma-
cacos. O nome vem da descoberta inicial do vírus em 
macacos em um laboratório dinamarquês em 1958. Até 
o momento, o mundo registra 41,5 mil casos distribuídos 
em 96 países. 

De acordo com a Organização Mundial 
da Saúde, 98,5% dos casos estão entre 
pessoas do sexo masculino. Desse percen-
tual, 76,5% é de homens entre 18 e 44 anos; 
0,5% de 0 a 17 anos e 0,1% de 0 a 4 anos. 
A idade mediana dos infectados é 36 anos.

O sintoma mais comum nas pessoas 
diagnosticadas com a doença é a febre. No 
Brasil, além da reação térmica do corpo, 
pacientes relataram inchaço de gânglios, 
erupções na pele e dores musculares. 
Quanto aos locais das erupções, 59,9% 
acometeram órgãos genitais dos infectados, 
44,4% no tronco e 40,3% em membros 
superiores.

Ao sentir algum sintoma suspeito que 
possa ser compatível com a varíola dos 
macacos, também conhecida como monke-
ypox, procure uma Unidade Básica de 
Saúde (UBS) ou Unidade de Pronto Atendi-
mento para avaliação. Informe se você teve 
contato próximo com alguém com suspeita 
ou confirmação da doença. Se possível, 
isole-se e evite o contato próximo com 
outras pessoas.

OS SINAIS E SINTOMAS, 
EM GERAL, INCLUEM:

Erupção cutânea ou lesões de pele; Ade-
nomegalia/Linfonodos inchados (ínguas); 
Febre; Dores no corpo; Dor de cabeça; 
Calafrio; Fraqueza. 

DIAGNÓSTICOS - Caso suspeito: pes-
soa de qualquer idade que apresenta início 
súbito de lesão em mucosas e/ou erupção 
na pele aguda profunda e bem circunscrita 
de monkeypox, única ou múltipla, em qual-
quer parte do corpo; e/ou dor proctite (por 
exemplo, dor anorretal, sangramento) e/ou 
edema peniano, podendo estar associada 
a outros sintomas.

Caso provável: caso que atende à defi-
nição de caso suspeito, que apresente um 
ou mais critérios (Plano de Contingência 
- página 8), com investigação laboratorial 
de varíola dos macacos não realizada ou 
inconclusiva, e que o diagnóstico da doen-
ça não pode ser descartado apenas pela 

confirmação clínico-laboratorial de outro 
diagnóstico.

Caso confirmado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “positivo/detectável” 
para varíola dos macacos por diagnóstico 
molecular (PCR em tempo real e/sequen-
ciamento).

Caso descartado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “negativo/não detec-
tável” para varíola dos macacos por diag-
nóstico molecular (PCR em tempo real e/
sequenciamento).

PREVENÇÃO - A principal forma de 
proteção contra a monkeypox é a preven-
ção. Assim, aconselha-se a evitar o contato 
direto com pessoas com suspeita ou con-
firmação da doença. E no caso da necessi-
dade de contato (por exemplo: cuidadores, 
profissionais da saúde, familiares próximos 
e parceiros, etc.) utilizar luvas, máscaras, 
avental e óculos de proteção.

Pessoas com suspeita ou confirmação 
da doença devem cumprir isolamento ime-
diato, não compartilhar objetos e material 
de uso pessoal, tais como toalhas, roupas, 
lençóis, escovas de dente, talheres, até o 
término do período de transmissão.

Lave regularmente as mãos com água e 
sabão ou utilize álcool em gel, principalmen-
te após o contato com a pessoa infectada, 
suas roupas, lençóis, toalhas e outros itens 
ou superfícies que possam ter entrado em 
contato com as erupções e lesões da pele 
ou secreções respiratórias (por exemplo, 
utensílios, pratos).

Lave as roupas de cama, roupas, toa-
lhas, lençóis, talheres e objetos pessoais 
da pessoa com água morna e detergente. 
Limpe e desinfete todas as superfícies 
contaminadas e descartar os resíduos 
contaminados (por exemplo, curativos) de 
forma adequada.

Todas as informações sobre a varíola 
dos macacos estão disponíveis no site do 
Ministério da Saúde (www.gov.br/saude/
pt-br)

mentou de forma assus-
tadora. A pesquisa GEM 
(Monitor de Empreen-
dedorismo Global, na 
sigla em inglês) identi-
ficou que o número de 
empreendedores nas-
centes (com menos de 3 
meses de negócio) mo-
tivados pela necessidade 
saltou de 20,3% em 2019 
para 53,4% em 2020.  

É normal que as cri-
ses impulsionem o sur-
gimento de novos negó-
cios e certamente há um 
efeito favorável à eco-
nomia, com mais pes-
soas conseguindo meios 
para garantir o sustento 
de suas famílias, o que 
faz toda a engrenagem 
girar. Porém, ainda é 
preciso ver até onde 
esses empreendedores 
conseguirão chegar, já 
que abrir uma empresa 
- principalmente como 
MEI - é uma tarefa 
muito mais fácil do que 
mantê-la em funcio-
namento. Eles precisa-
rão de uma forte rede 
de apoio para guia-los 
e ajuda-los a encontrar 
o tão almejado suces-
so. Pode ser mais difí-
cil, mas certamente será 
recompensador.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO

Raissa Anbo (*)
No período do Carnaval, o varejo, 

de um modo geral, costuma dar 
uma desacelerada pelas festas que 
acontecem nesses dias, porque o 
“dindin” das pessoas acaba ficando 
concentrado em segmentos mais 
específicos, como: em viagens, ba-
res, bloquinhos, fantasias e tudo que 
gira ao redor desse universo lúdico e 
cheio de diversão. 

Segundo a Confederação Nacional do Co-
mércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC) o 
carnaval de 2023 deve movimentar R$ 8,18 bi-
lhões, 26,9% mais que no ano passado (menos 
que 2020 pré pandemia, alô inflação!), sendo 
que, cerca de 85% devem ser gerados por três 
segmentos: bares e restaurantes, transporte 
de passageiros e serviços de hotelaria e hos-
pedagem. Os demais 15% devem ser serviços 
desenvolvidos por empresas de lazer e cultura 
e outros segmentos, como: aluguel de veículos 
e agências de viagem.

Se a sua empresa não está dentro desses 
segmentos, provavelmente vai sentir uma 
queda nas vendas nesse período, mas com as 
estratégias certas você pode conseguir “entra 
na folia” e garantir sua a parte no montante 
também! Então continua aqui comigo que eu 
te conto tudo em seguida.

Conheça o comportamento do seu pú-
blico nesse período

Se a gente for perguntar para um estran-
geiro sobre o que ele sabe sobre o Brasil, com 
certeza, a palavra carnaval vai estar no meio, 
afinal, somos conhecidos como país do carna-
val e futebol, mas pasmem, não são todos os 
brasileiros que amam a super festa do carnaval, 
apesar de achar que a maioria deve, sim, amar 
o feriadão (risos).

É por isso que você não pode mais ser 
generalista com seus clientes e simplesmente 
atuar somente com o público-alvo, por exem-
plo: homens e mulheres de 30 a 40 anos que 
moram da região da zona lesta de São Paulo 
e que ganham entre R$ 8.000 e 10.000. Você 
precisa entender profundamente os seus clien-
tes, desenhar as suas personas para que você 
saiba o que eles fazem ou deixam de fazer 
nesse período. 

Será que são do clube do Netflix? Ou será 
que aproveitam para resolver coisas do lar? 
Talvez até tirem um esse tempo para colocar 
a leitura em dia ou aproveitar o dia em família 
em algum local que não esteja abarrotado de 
gente pulando com glitter.

Você pode fazer isso criando uma enquete 
nas suas redes sociais, fazendo uma pesquisa 
rápida com eles na própria loja no momento da 
finalização de uma compra ou, se você tiver 
uma base de e-mails, enviar um formulário 
com essa dúvida.

Após esse conhecimento mais aprofundado 
dos seus clientes, se pergunte: Como a minha 
marca pode criar uma conexão com eles du-
rante esse período?

Saiba quem é você na fila do pão
O carnaval é um evento que dura cerca de 

05 dias, se a sua marca não tem o perfil ou 
não conseguiria adequar produtos ou serviços 
relevantes para atender o público que vai cair 
na folia, foque em outra direção. Não queira 
competir com as marcas que já possuem isso 
enraizado em seu relacionamento com a comu-
nidade do carnaval, você nunca vai ganhar uma 

competição contra um relacionamento 
bem construído ao longo do tempo.

Saber quem é você na fila do 
pão é saber o que a sua marca 
com o arquétipo que ela tem e com 
a influência que ela tem sobre os 
seus clientes podem fazer durante 
esse período que possa chamar a 

atenção deles de forma correta e 
condizente com o que você se comu-

nica no dia a dia.
Por exemplo: não adianta a Swarovski, 

do nada, começar a vender brincos com frases 
feministas e super coloridas com glitter só para 
abocanhar uma parte que vai estar comprando 
nesse período, porque não tem nada a ver com 
o público deles e o que a marca quer passar 
como visão sobre ela.

Por isso que a primeira etapa e a mais 
importante é conhecer o seu público, para que 
então você possa gastar energia em algo que 
faça sentido, o que a Swarovski poderia fazer, 
por exemplo:

Convidar os seus principais clientes para um 
evento exclusivo com comes e bebes junto com 
influenciadores relevantes para uma demons-
tração de harmonização dos seus produtos com 
looks do dia a dia e festas. Ela poderia realizar 
esse evento no período de menor fluxo em sua 
loja, um sábado de carnaval (hipotético).

Para o exemplo acima, é necessário ter 
conhecimento assertivo dos clientes, principal-
mente para saber quem são os mais especiais, 
que compram de forma periódica para serem 
tratados como exclusivos e ainda, ter conhe-
cimento sobre o histórico de fluxo e vendas da 
loja, para que você saiba que no sábado de 
carnaval (exemplo) não será bom.

Faça investimentos assertivos
Seguindo nessa mesmo linha de raciocínio, 

se eu conheço o meu público, conheço o meu 
histórico de fluxo e vendas, eu consigo me 
preparar para realizar investimento que façam 
sentido para o período.

Não adiantar competir com datas muito 
fortes se você não está dentro do segmento 
prioritário de gastos do período, você pode 
acabar realizando investimentos fracassados 
se tentar bater de frente. Por isso, busque 
alternativas que sejam relevantes para o seu 
público, para quem você se comunica, para a 
sua comunidade.

Vá para um segmento diferente, o que a 
Netflix fará nesse período? Provavelmente 
indicará uma variedade de filmes e sérias para 
quem é do bloquinho “Unidos da Netflix”. O que 
você pode oferecer para as pessoas que não 
estarão pulando carnaval? O que faria elas dei-
xarem o conforto das suas casas e que estão 
fugindo de confetes e serpentinas?

E se você chegar à conclusão que não faz 
sentido para a sua marca se posicionar ou 
investir nesse período para focar em outras 
datas que sejam mais relevantes, está tudo 
bem, é sobre isso, o importante é ser estra-
tégico e ter a consciência de tudo o que está 
fazendo.

RAISSA ANBO é especialista em marketing 
pela USP/Esalq e em Gestão de Negócios pela 
Unic. Atua há mais de 10 anos com marketing 
e eventos, é criadora de conteúdo que ajuda 
empresas e profissionais de marketing a atua-
rem de forma estratégica, realiza consultorias 
para empresas e para quem deseja abrir o seu 
próprio negócio.

Como vender no Carnaval

Roberto Folgueral (*)

Mesmo o mês de janeiro 
sendo tradicionalmente difícil 
para o empreendedorismo e o 
varejo brasileiro, em razão das 
diversas contas a pagar, como 
IPVA, IPTU e matrícula escolar, 
reduzindo e muito a capacidade 
de consumo do brasileiro, uma no-
tícia animou as organizações financeiras 
dos empresários, principalmente aqueles 
que entraram em 2023 com alguma pen-
dência fiscal.

No primeiro dia de fevereiro, passou 
a vigorar o “Programa de Redução de 
Litigiosidade” que poderá permitir descon-
tos para pessoas físicas e jurídicas que 
estejam inadimplentes com a União. Para 
as Pessoas Físicas, Micro e Pequenas 
Empresas, haverá descontos de 40% a 
50% do valor total, podendo incluir o tribu-
to federal principal e acessório originário 
do débito, além dos encargos, ou seja: 
multas e juros.

Esse benefício será da seguinte forma: 
Entrada de 4% do valor total da dívida, 
divididos em até quatro parcelas. O 
saldo poderá ser com desconto de 50% 
para pagamentos em duas parcelas, ou 
de 40%, para pagamentos em até oito 
parcelas. Essa “facilidade” visa reduzir o 
número de processos na Receita Federal 
do Brasil e no CARF (Conselho Adminis-
trativo de Recursos Fiscais).

Segundo estimativas da Receita 
Federal, esse programa foi pensado 
para beneficiar até 150 mil contribuintes 
inadimplentes. Os interessados poderão 
aderir ao programa até as 19 horas 31 de 
março, através de abertura de processo 
digital no Portal e-CAC, da Receita.

O objetivo do Ministro Fernando Had-
dad com o programa é reduzir despesas 
e aumentar a arrecadação em até R$35 
bilhões até o final do ano.

Funcionamento Operacional do Pro-
grama:

Para pessoas físicas; micro e peque-
nas empresas o desconto será de 50% 
do débito, desde que as dívidas sejam 
até R$ 78.120, ou 60 SM.

Para as Pessoas Jurídicas com dívidas 
superiores ao valor acima, o desconto 

será de até 100%, sobre o valor 
dos encargos, ou seja, dos juros e 
multas, considerando que os dé-
bitos sejam de difícil recupera-
ção ou irrecuperáveis. Poderão 
ser utilizados Prejuízos Fiscais 
e a Base de Cálculo Negativa, 

BCN, da CSLL para abatimento 
das dívidas.
Conceitos importantes:

• Créditos irrecuperáveis:
1. Em contencioso administrativo fiscal 

há mais de 10 anos - Dec. 70.235/72
2. Inscrito na Dívida Ativa há mais de 

15 anos - Portaria PGFN 6757/2022;
3. Sem garantias, suspensão de exigi-

bilidade - Lei 5.172/91966
• Valores mínimos de cada parcelas:
1. Pessoa Física, R$ 100,00;
2. Microempresa ou Empresa de Pe-

queno Porte, R$ 300,00;
3. Demais Pessoas Jurídicas, R$ 

500,00
Como conclusão, a portaria de 

12/01/2023 – PGFN/RFB número 1, é 
uma medida excepcional para regulari-
zação fiscal ou tributário, no âmbito da 
Delegacia da Receita Federal de Julga-
mento ou no CARF, que poderá resolver 
problemas de inúmeros contribuintes; 
infelizmente foi publicada apenas no dia 
1 de fevereiro, não alcançando os pos-
síveis optantes pelo Simples Nacional, 
ainda em 2023.

Mesmo assim, a notícia é muito boa, 
fortalecendo a interação da Receita 
Federal x Contribuintes, facilitando o 
ambiente de negócios em geral. Também 
possibilita aos contribuintes, de um modo 
geral, que se mantenham em situação 
regular.

Contribui, ainda de forma geral, para 
uma melhor carga tributária, pois como 
tal, devemos entender que o custo de 
litígios aumenta os impactos dos tributos 
nas empresas. Finalizando o material de 
apoio da Receita Federal, parte integrante 
da Portaria, facilita a melhor aplicação do 
Programa Litígio Zero.

*ROBERTO FOLGUERAL é vice-presidente da 
FCDL-SP (Federação das Câmaras de Dirigen-
tes Lojistas do Estado de São Paulo), contador 
e perito judicial.

O ano do empreendedorismo
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Após perder seu 2º maior fornecedor para a guerra, chineses flexibilizam regras para comprar cereal de MT e exportações tendem a crescer

CLIENTE VORAZ

Fome do dragão avança sobre o milho

Felipe Leonel

Compradora de pratica-
mente metade da soja pro-
duzida em Mato Grosso, a 
China também começou a 
comprar milho do estado 
no final do ano de 2022, 
se tornando o destino de 
10,29% da safra 2021/22 
de milho. Isso apenas com 
as compras feitas nos me-
ses de novembro e dezem-
bro. Os dados são do Ins-
tituto Mato-grossense de 
Economia Agropecuária 
(Imea). 

A entrada dos chineses 
na cartela de clientes de 
Mato Grosso contribuiu 
para que as exportações 
de milho aumentassem 
62,68% na safra 21/22 em 
relação à safra 20/21.

O Brasil tenta abrir co-
mércio com a China desde 
2014, quando foi assina-
do um protocolo para ex-
portação de milho, porém 
as negociações andavam 
a passos lentos, devido à 

complexidade das exigên-
cias sanitárias dos chine-
ses. A invasão da Rússia à 
Ucrânia forçou uma mu-
dança nesse paradigma, 
pois a China viu seu se-
gundo maior vendedor de 
cereal saindo do mercado 
e precisou buscar outros 
fornecedores.

Antes do conflito bélico 
no Leste Europeu, cerca 
de 70% das importações 
de milho da China vinham 
dos Estados Unidos da 
América e outros 30% da 
Ucrânia. Agora, o gigan-
te asiático tenta reduzir 
a dependência de impor-
tação dos EUA e também 
substituir parte do milho 
que comprava da Ucrânia, 
buscando mercados como 
o de Mato Grosso.

Ao flexibilizar parte das 
exigências em maio do ano 
passado, a China autori-
zou 136 exportadores bra-
sileiros a mandarem o ce-
real para aquele país, dos 
quais 53 estão em Mato 
Grosso. A exigência que 
foi flexibilizada é a obriga-
ção de que os produtores 
tomassem medidas a pedi-
do dos chineses antes da 
semeadura da safra.

Porém, o acordo foi fei-
to após a semeadura da 
safra 2021/22 e o país asi-
ático precisava substituir o 
milho da Ucrânia, que so-
freu a invasão russa em 24 

Apenas com as compras de novembro de dezembro, China foi destino de mais de 10% da safra mato-grossense

Marcos Vergueiro/Secom-MT

de fevereiro de 2022. So-
mado a isso, China e EUA 
vivem tensões geopolíticas 
nos últimos meses, o que 
reforça a possibilidade de 
que Mato Grosso ganhe 
mercado com a possível 
redução das negociações 
entre EUA e China.

OFERTA E DEMAN-
DA - Os analistas do Imea 
também divulgaram a 
5ª estimativa da safra 

22/23, que não apresen-
tou alterações em relação 
à área destinada para o 
cultivo do cereal, produ-
tividade e a produção to-
tal. Os produtores devem 
plantar em uma área de 
7,42 milhões de hectares, 
com uma produtividade 
de 104,29 sacas/hecta-
re, o que resulta em uma 
produção total de 46,41 
milhões de toneladas.

Já a demanda pelo mi-
lho mato-grossense segue 
elevada, pois as lavouras 
da região Sul do país, em 
especial o Rio Grande do 
Sul, e também da Argenti-
na, estão em condições crí-
ticas. Portanto, a expecta-
tiva é que os compradores 
dessas regiões busquem 
novas praças.

“A demanda total con-
tinua prevista em 46,27 

milhões de toneladas, 
6,09% a mais ante a safra 
2021/22. O que mais vem 
puxando esse incremento 
são as exportações, com 
28,64 milhões de tone-
ladas, em reflexo da alta 
demanda do mercado ex-
terno, e o consumo MT, 
com 12,78 milhões de to-
neladas, diante do consu-
mo das usinas de etanol”, 
afirma o Imea.

Wellton Máximo/ABr

O Tesouro Nacional pre-
tende parcelar a compen-
sação das perdas de arre-
cadação do Imposto sobre 
a Circulação de Mercado-
rias e Serviços (ICMS), dis-
seram governadores que 
se reuniram com o minis-
tro da Fazenda, Fernando 
Haddad. Nesta quarta-feira 
(8), o secretário do Tesouro 
Nacional, Rogério Ceron, 
reúne-se com os secretá-
rios estaduais de Fazenda 
para discutir a medida.

A compensação das 
perdas com o ICMS, im-
posto administrado pelos 
estados, decorre das leis 
complementares do ano 
passado que limitaram as 
alíquotas sobre combustí-
veis, gás natural, energia, 
telecomunicações e trans-
porte coletivo. O tema foi 
discutido no último dia 27 
pelos governadores dos 26 
estados e do Distrito Fede-
ral e o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva.

Segundo o governador 
do Espírito Santo, Renato 
Casagrande, o governo fe-
deral pediu para que o par-
celamento ocorra dentro 
dos quatro anos de manda-
to. Ele disse que o montan-
te a ser compensado será 
um valor intermediário 
entre os R$ 45 bilhões pe-
didos pelos governadores 
e os R$ 13 bilhões a R$ 16 
bilhões prometidos pela 
portaria editada no gover-
no passado.

Casagrande disse que 
os recursos para compen-
sar os estados e o Distrito 
Federal sairão diretamente 
do Orçamento da União. 
“Saímos bem encaminha-
dos com relação às com-
pensações das perdas de 
2022″, afirmou. “A com-
pensação será feita, mas 
os detalhes serão definidos 
amanhã.”

O governador do Rio 
Grande do Sul, Eduardo 
Leite, estimou as perdas 
de arrecadação entre R$ 
30 bilhões e R$ 36 bi-
lhões, dos quais o governo 

gaúcho tem R$ 7 bilhões a 
receber. O valor está pró-
ximo aos R$ 36,9 bilhões 
projetados pelo Tesouro 
Nacional no fim de janeiro. 
Segundo ele, a compensa-
ção é necessária para evi-
tar prejuízos à população.

“Os estados foram 
atingidos por decisão do 
Congresso que afetou a 
arrecadação do ICMS. O 
resultado é que temos di-
ficuldade para manter ser-
viços básicos à população. 
Viemos aqui discutir como 
será a compensação daqui 
para frente”, declarou.

Terceiro a sair da reu-
nião, Eduardo Leite elogiou 
a atuação de Haddad de 
buscar uma solução para 
o tema. “Ainda não tem 
um caminho objetivo, mas 
quero fazer um registro de 
que é digna do maior elo-
gio a postura do ministro 
Fernando Haddad. Ele de-
monstrou muito interesse e 
disposição em encaminhar 
solução para as demandas 
dos estados”, declarou o 
governador gaúcho.

DINHEIRO AOS ESTADOS

Tesouro pretende parcelar compensação do ICMS

O governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado, disse que 
a compensação vai “oxige-
nar” o caixa dos estados e 
dos municípios, que rece-

bem 25% da arrecadação 
do ICMS. “Entendemos 
que o governo, ao parce-
lar compensação, também 
está nos atendendo no mo-

mento em que ele nos aju-
de a ter do Supremo [Tri-
bunal Federal] o parecer 
favorável a esses temas”, 
declarou.

Compensação aos Estados é referente à redução nos impostos sobre combustíveis, 
energia, telecomunicações e transporte coletivo

Gilberto Leite

Luciano Nascimento/ABr

A Companhia Nacio-
nal de Abastecimento 
(Conab) prevê a safra de 
grãos brasileira em 310,6 
milhões de toneladas. Os 
dados constam do 5º Le-
vantamento da Safra de 
Grãos 2022/2023, divul-
gado nesta quarta-feira 
(8). De acordo com a com-
panhia, o resultado sinali-
za um incremento de 38,2 
milhões de toneladas em 
relação à temporada an-
terior. Em relação à pre-
visão estimada no mês 
passado, o volume teve 
ajuste de 0,1% milhões de 
toneladas.

"O início da colheita 
de milho e soja, no estado 
gaúcho, confirmam as pre-
visões de queda de produti-
vidade acentuada devido às 
baixas precipitações ocor-
ridas durante o ciclo da 
cultura. Por outro lado, o 
desempenho das lavouras 
no Centro-Oeste foi benefi-
ciado pelo clima favorável. 
Em Mato Grosso as pro-
dutividades obtidas para a 
soja, por exemplo, têm sido 
superiores às previstas”, 
disse o presidente da Co-
nab, Guilherme Ribeiro.

O levantamento mos-
tra que a soja, o principal 
produto cultivado no país, 
está com o plantio quase 

finalizado, com o início da 
colheita em várias regiões 
do país. Segundo a compa-
nhia, o ritmo é lento com 
apenas 8,9% da área colhi-
da em todo o Brasil, atrás 
dos 16,8% registrados na 
safra passada. A expectati-
va de produção para a ole-
aginosa é 152,9 milhões 
de toneladas.

A companhia disse que 
o plantio do milho na se-
gunda safra sofreu atraso 
em razão das chuvas que 
atingiram as principais re-
giões produtoras, com ape-
nas 10,7% de área planta-
da. Ainda assim, a Conab 
espera um aumento tanto 
na área quanto na produti-

NOVO RECORDE

Safra de grãos deve atingir 311 mi de toneladas
vidade, o que deve resultar 
numa colheita na segunda 
safra de 95 milhões de to-
neladas, com variação po-
sitiva de 10,6%.

Em relação à primeira 
safra do cereal, a compa-
nhia estima um incremen-
to de 5,7% na produção 
em relação ao volume 
obtido na safra 2021/22, 
podendo chegar a 26,5 
milhões de toneladas. A 
Companhia disse que os 
ganhos só não são maio-
res em virtude dos proble-
mas climáticos do estado 
do Rio Grande do Sul.

Para o feijão, a produti-
vidade obtida nas lavouras 
na primeira safra compen-

sou a menor área cultivada 
e a produção dos três tipos 
da leguminosa está estima-
da em 994,2 mil toneladas.

Os estados de Santa Ca-
tarina e do Paraná já inicia-
ram o plantio da segunda 
safra, e a semeadura da ter-
ceira deve ter início no final 
de abril. Com isso, a produ-
ção total de feijão deve se 
manter estável em relação 
ao ciclo passado, próximo a 
3 milhões de toneladas.

Em relação ao arroz, a 
companhia prevê que a co-
lheita atinja 10,2 milhões 
de toneladas, em razão do 
ajuste no volume devido 
aos impactos do clima nas 
lavouras gaúchas, que re-

fletiram na produtividade 
da cultura.

Para o algodão, a esti-
mativa é uma elevação de 
19,2%, com uma produção 
estimada, apenas da pluma 
em 3 milhões de toneladas. 
Se confirmado o resultado, a 
colheita retorna ao patamar 
de volume produzido antes 
do período da pandemia.

O trigo apresentou um 
ajuste na produção da safra 
de 2022 após a conclusão 
do levantamento objetivo 
de produtividade da cultu-
ra. A nova estimativa para 
a colheita do cereal é 10,6 
milhões de toneladas, cres-
cimento de 37,4% em rela-
ção à safra de 2021.
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Em reunião com ministra do Meio Ambiente, governador propõe investimento de R$ 200 milhões e tenta convencê-la a anular leilão

MT faz nova investida por concessão

Rafael Machado

O governador Mauro 
Mendes (União) participou 
de uma reunião com a mi-
nistra do Meio Ambiente, 
Marina Silva, na tarde des-
ta terça-feira, 7 de feve-
reiro, em Brasília (DF), na 
tentativa de convencê-la a 
transferir a gestão do Par-
que Nacional de Chapada 
dos Guimarães para o Go-
verno do Estado.

“Não consigo acreditar, 
tô até um pouco irritado 
com essa história, porque 
o Governo de Mato Grosso 
está dizendo que que tem di-
nheiro para investir, quere-
mos o parque, passe o par-
que para nós. Não dá para 
fazer uma concessão para o 
cara investir R$ 18 milhões 
em 30 anos. Isso não é nada. 
É uma merreca de dinheiro. 

Estamos tentando conven-
cer o Governo Federal e, 
diga-se de passagem, tem 
três anos que nós estamos 
nessa luta aqui”, afirmou o 
governador, em vídeo di-
vulgado nas redes sociais 
logo após o encontro.

Além de Mauro, tam-
bém participaram do en-
contro os senadores Jayme 
Campos (União) e Welling-
ton Fagundes (PL), o depu-
tado federal Fábio Garcia 
(União), o secretário-chefe 
da Casa Civil, Mauro Carva-
lho, e outros membros do 
governo federal.

Na última semana, o go-
vernador tinha comentado 
da reunião que teria com a 
ministra para tentar anular 
a concessão, que aconteceu 
nos últimos dias do go-
verno Jair Bolsonaro (PL). 
A empresa vencedora da 
concessão ofereceu inves-
timento de R$ 18 milhões 
em 30 anos, valor conside-
rado irrisório pelo governo 
estadual.

Em conversa com a mi-
nistra, Mauro reclamou dos 
termos da concessão, dizen-
do que chega a ser ridículo 
os investimentos anuncia-
dos pela empresa vencedo-
ra do leilão, principalmente 
quando comparado à oferta 

Em reunião com Marina, Mauro propôs investir R$ 200 milhões no Parque de Chapada para convencer a ministra a cancelar o leilão

Assessoria

feita pelo Estado. O gover-
no propôs investir R$ 200 
milhões na infraestrutura 
turística do parque em ape-
nas quatro anos.

Na última semana, Mau-
ro chegou a anunciar que a 
Procuradoria Geral do Es-
tado (PGE) recorreu à Jus-

PARQUE DE CHAPADA

Gabriel Soares

O deputado estadu-
al Wilson Santos (PSD) 
apresentou nesta quar-
ta-feira, 8 de fevereiro, 
um novo projeto de lei 
para implantação obri-
gatória de câmeras nas 
fardas, viaturas e aerona-
ves da Polícia Militar de 
Mato Grosso. Ele já havia 
apresentado um proje-
to similar na legislatura 
passada, mas o texto foi 
arquivado com o final do 
mandato, pois não che-
gou a ser enviado para 
votação em plenário.

Nas últimas semanas, 
Wilson criticou o compor-
tamento dos deputados 
que compunham a Co-
missão de Segurança da 
Assembleia Legislativa no 
mandato anterior. Segun-
do ele, os parlamentares 
travaram o projeto de lei 

na comissão, impedindo 
sua tramitação na Casa.

O novo texto prevê que 
as câmeras devem ser im-
plantadas no prazo máximo 
de um ano após a aprova-
ção da lei. Os equipamen-
tos devem ser instalados 
no interior de veículos, ae-
ronaves e embarcações da 
Polícia Militar, além das 
fardas e capacetes.

“Os equipamentos de 
captura e registro de ima-
gens deverão possuir reso-
lução suficiente, ferramen-
ta tipo "zoom" e opção de 
impressão, com o intuito 
de identificação dos in-
fratores ou da situação 
ocorrida, com sensibilida-
de à luz compatível com a 
iluminação do local, a fim 
de permitir a identificação 
fisionômica de pessoas ou 
situações presentes no sis-
tema monitorado”, especi-
fica o projeto.

O projeto também es-
tipula que as imagens 
devem ser armazenadas 
na nuvem (servidores na 
internet com alta disponi-
bilidade). O projeto ainda 
prevê a responsabilização 
civil, penal e administrati-
va das pessoas que apaga-
rem as imagens antes do 
prazo determinado para o 
descarte.

“A filmagem e gravação 
da ação policial é ferra-
menta utilizada pelas prin-
cipais polícias mundiais e 
visa, particularmente, res-
guardar o policial e com-
provar a correta aborda-
gem, preservando a ação e 
as provas nelas colhidas”, 
argumentou Wilson.

Ao justificar sua inicia-
tiva, o deputado cita que 
os estados do Rio de Janei-
ro e São Paulo já adotam 
sistemas semelhantes e 
colhem ao menos dois be-

OLHO VIVO

WS apresenta novo projeto de câmeras nas fardas

tiça para tentar suspender 
a licitação. Isso porque a 
MT Par, empresa pública, 
foi retirada do processo de-
vido a um suposto proble-
ma na documentação. No 
entanto, os procuradores 
questionam esse argumen-
to do governo federal.

Com a mudança na pre-
sidência, Mauro iniciou 
uma nova investida para 
convencer os membros do 
governo Lula (PT) a esta-
dualizar o parque. O go-
vernador já se reuniu com 
os ministros de Relações 
Institucionais, Alexandre 

Padilha, e da Casa Civil, Rui 
Costa, na tentativa de sen-
sibilizá-los. Ele ainda fez 
uma proposta de ampliar 
os investimentos no par-
que e prometeu que fará 
um agradecimento público 
a Lula caso se confirme a 
estadualização.

Projeto de Wilson prevê instalação de câmeras nas fardas,
 viaturas e aeronaves da Polícia Militar

Gilberto Leite
nefícios para a população 
e as forças policiais: redu-
ção do nível de violência 
e apresentação dos fatos 
reais sem edição.

Estudo realizado pela 
Fundação Getúlio Vargas 
(FGV) constatou que a le-
talidade da força policial 
de São Paulo reduziu em 
quase 40% durante o ano 
de 2022. No ano passado, 
256 pessoas morreram em 
confrontos com policiais 
militares em serviço, o 
menor número registrado 
desde 2001. Atualmente, 
há 10,1 mil câmeras cor-
porais em 60 batalhões da 
PM de São Paulo.

Especialistas em Segu-
rança também apontam 
benefícios para os policiais 
com o uso das câmeras, 
pois as imagens também 
são usadas na defesa des-
ses agentes em casos de 
acusações de abusos.

Rafael Machado | 
Felipe Leonel

O deputado Carlos 
Avallone (PSDB) defendeu 
a estadualização do Parque 
Nacional de Chapada dos 
Guimarães em detrimento 
de entregá-lo para a inicia-
tiva privada, que iria inves-
tir R$ 18 milhões ao longo 
de 30 anos. Avallone tam-
bém disse que “interesses 
ocultos” precisam ser de-
nunciados claramente para 
que ocorra investigações 
sobre as denúncias.

O parlamentar ainda 
disse que o investimento 
proposto pela empresa que 
venceu o leilão para gerir o 
parque é “ridículo”, já que o 
Governo do Estado propôs 
investir R$ 200 milhões.

“Era ridícula uma situa-
ção dessas. O governador 
fez muito bem de bater 
muito duro para que isso 
viesse pro Estado, com a 

garantia de aplicação de R$ 
200 milhões. Estou muito 
contente com isso, isso será 
muito importante para o 
turismo e para a preserva-
ção ambiental”, disse o par-
lamentar na manhã desta 
quarta-feira (8).

Avallone ainda respon-
deu sobre questionamen-
tos a respeito da possibili-
dade de ‘interesses ocultos’ 
em trazer o parque para a 
competência do governo 
estadual. Alguns desses in-
teresses envolveriam em 
exploração mineral nas 
bordas do parque, assim 
como a construção de con-
domínios, o que poderia 
provocar danos ambientais 
a médio e longo prazo.

Segundo Avallone, as 
denúncias precisam ser fei-
tas com clareza para que 
possam ser investigadas. 
Ele ainda disse ser con-
tra exploração mineral da 
área e construção de con-

DEFESA DA ESTADUALIZAÇÃO

Avallone: leilão do Parque
de Chapada foi ridículo

domínios. Ainda segundo 
Avallone, se ele continuar 
à frente da Comissão de 
Meio Ambiente da Assem-
bleia, vai apurar todas as 
informações.

“Quem denuncia, tem 
que denunciar claramente, 
se alguém tiver esse tipo 
de interesse, principalmen-
te esse de fazer mineração 
na borda do parque, tiver 
interesse em fazer a ques-
tão imobiliária dentro do 
parque, eu vou ser total-
mente contra. Agora, o que 
está claro é o investimento 
de R$ 200 milhões num 
parque que não tem inves-
timentos há muitos anos”, 
disse o deputado. 

“Agora, se tem denúncia, 
vamos apurar. E eu como 
presidente da Comissão de 
Meio Ambiente, se continu-
ar, vou estar pronto e en-
quanto eu estiver lá, até o 
final desse mês, vou apurar 
tudo que tiver”, completou.  

Rafael Machado

O deputado estadual Gil-
berto Cattani (PL) apresen-
tou nesta quarta-feira, 8 de 
fevereiro, um requerimento 
para abertura de uma Co-
missão Parlamentar de In-
quérito (CPI) para apurar 
possíveis irregularidades 
no Sindicato dos Trabalha-
dores no Ensino Público de 
Mato Grosso (Sintep-MT).

O liberal conseguiu as 
oito assinaturas neces-
sárias para abertura da 
comissão. No entanto, o 
presidente do Parlamento, 
Eduardo Botelho (União), 
vai consultar a Procura-
doria Geral da Assembleia 
para saber se o pedido 
apresenta um fato concre-
to para investigação.

“Eu vou encaminhar 
esse requerimento apenas 
para confirmação da Pro-
curadoria, mas a instala-
ção dela não cabe ao pre-
sidente. O regimento diz 
que, tendo as assinaturas, é 

obrigatória a instalação em 
48 horas”, explicou.

Na justificativa, Cattani 
disse que vem recebendo 
denúncias informais sobre a 
forma de atuação do Sintep, 
principalmente sobre desvio 
de finalidade, inadequada 
aplicação de recursos, coa-
ção política e ideológica de 
professores e trabalhadores 
da rede de ensino.

“A fim de apurar os fa-
tos noticiados, é que re-
queremos a abertura desta 
Comissão Parlamentar de 
Inquérito, com o escopo de 
que todas as dúvidas sejam 
sanadas, todas as denún-
cias sejam apresentadas, e 
haja esclarecimento sobre 
o caso, com competente 
responsabilização, se for o 
caso, dos eventuais infra-
tores da lei”, diz trecho do 
documento.

O deputado Lúdio Ca-
bral (PT) apontou duas irre-
gularidades no pedido, uma 
delas sobre a falta de um 
fato determinado de inves-

AÇÃO POLÍTICA

Cattani propõe CPI para
apurar atuação do Sintep

tigação. Ele destacou que 
“CPIs para fazer barulho e 
não produzir resultado, a 
Assembleia tem exemplo”.

“Duas questões gravís-
simas na questão do re-
querimento: primeiro pede 
que o plenário seja ouvido, 
requerimento de CPI não 
exige pronunciamento do 
plenário. Segundo, tem que 
ter fato determinado. ‘Pos-
síveis irregularidades no 
sindicato’ não é fato deter-
minado e eu chamo a aten-
ção dos deputados que as-
sinaram esse requerimento, 
que tem que ser sumaria-
mente arquivado pela Mesa 
Diretora”, destacou.

Além de Cattani, assi-
naram o pedido de investi-
gação os deputados Elizeu 
Nascimento (PL), Dimar 
Dal Bosco (União), Cláudio 
Ferreira (PTB), Diego Gui-
marães (Republicanos), Jú-
lio Campos (União), Valmir 
Moretto (Republicanos), Dr 
João (MDB) e Faissal Calil 
(Cidadania).



O Ministério da Saúde recomenda que reforço seja aplicado depois de 4 meses da segunda dose

Cuiabá aplica dose de reforço
para crianças de 5 a 11 anos

POLÍCIAPEQUENOS IMUNIZADOS

Cátia Alves 

Atenção papais, ma-
mães e responsáveis por 
crianças de 5 a 11 anos 
que tenham tomado a 2ª 
dose da vacina contra o 
coronavírus há quatro 
meses, em Cuiabá, elas 
já podem receber a dose 
de reforço, que será feita 
com a vacina Pfizer Pedi-
átrica. A decisão atende 
uma recomendação do 
Ministério da Saúde. 

Segundo Valéria de Oli-
veira, coordenadora da Vi-
gilância Epidemiológica do 
Município, a nota técnica 
recomenda a aplicação da 
dose de reforço após estu-
dos indicarem uma redu-
ção na resposta imune às 
vacinas e a circulação de 
novas variantes. 

"A recomendação é fei-
ta diante um cenário onde 
ainda não atingimos cober-
turas vacinais ótimas para 
o público infantil. Além 
disso, os estudos já com-
provaram a eficácia da va-
cina para evitar infecções 
graves pelo coronavírus, 
hospitalizações, síndromes 
respiratórias agudas gra-
ves, óbitos e outras compli-
cações”, explicou. 

Em Cuiabá, 52,5% das 
crianças desta faixa etária 

Igor Guilherme

O reeducando Leandro 
de Freitas Pinto fugiu da 
Penitenciária Central do 
Estado (PEC), na manhã 
de terça-feira (7). Ele fazia 
parte dos trabalhadores 
da penitenciária e presta-
va serviço em uma fábrica 
de concreto, anexada ao 
presídio, e aproveitou o 
horário de almoço para 
escapar.

Segundo a Secretaria de 
Estado de Segurança Públi-
ca (Sesp-MT), uma força-ta-
refa foi criada para fazer 
buscas pelo detento. Fazem 
parte da equipe integrantes 
da Polícia Penal, Serviço de 
Operações Especiais (Soe), 
Grupo de Intervenção Rápi-
da (Gir) e policiais militares 
do 24º Batalhão.

Em um vídeo, registrado 
por câmeras de segurança 
da empresa, é possível ver 
Leandro subindo no maqui-
nário em uma das paredes 
do local e escapando. (Veja 
no fim da matéria).

A Sesp investigará as 
circunstâncias da fuga.

Não é a primeira vez 
que Leandro foge de um 
presídio. Em 2015, o deten-
to aproveitou a visita das 
crianças para pular o muro 
da cadeia Agrícola Silvio 
Hall de Moura, no Pará. Le-
andro cumpria a pena de 
25 anos pelo envolvimento 
com um latrocínio.

O criminoso foi preso 
em 2017 pela Polícia Civil 
de Mato Grosso em posse 
de uma caminhonete S10 
e um Fox Vermelho rou-
bados.

PROCURA-SE
Detento da PCE aproveita
horário de almoço e foge
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Igor Guilherme e 
Tarley Carvalho

Uma briga entre três 
irmãos chocou a cidade 
de Paranatinga na manhã 
do último domingo, 5 de 
fevereiro. Maria*, João* e 
Pedro* (14, 16 e 19 anos, 
respectivamente) entraram 
em luta corporal e quase 
causaram uma tragédia. A 
briga já estava feia enquan-
to Maria era espancada por 
Pedro e foi defendida por 
João, mas a situação pio-
rou quando o mais velho 
afirmou que a mataria. De-
terminado a salvar a vida 
da caçula, João usou uma 
enxada, um martelo e uma 
faca para matar o irmão 
mais velho. Pedro sobre-
viveu aos golpes, mas foi 
socorrido em estado grave 
e encaminhado a um hospi-
tal de Rondonópolis.

De acordo com o bole-
tim de ocorrências, Maria 
levava pontapés de Pedro, 
quando João interviu, des-
ferindo socos no agressor. 
A atitude, porém, causou 
graça em Pedro, que debo-
chou do irmão, o deixando 
ainda mais nervoso. O ado-
lescente então pegou a en-
xada e a desferiu contra o 
Pedro, quebrando seu cabo.

Em seguida, o irmão 
mais velho jogou a jovem 
no chão e afirmou que a 
mataria, pegando um mar-

telo para cometer o crime. 
João então voltou a entrar 
em luta corporal com ele, 
tomou a ferramenta e a uti-
lizou para desferir diversos 
golpes na cabeça do primo-
gênito, que caiu ao solo.

Vendo que o irmão ain-
da estava vivo, João pegou 
a faca e desferiu diversos 
golpes no pescoço de Pe-
dro. Antes, ele orientou a 
irmã a virar o rosto para 
que não visse o que ele ia 
fazer. João teria dito à irmã 
que era necessário finalizar 
o ato para que o mais velho 
não os perseguisse após se 
recuperar.

João pegou Maria e fu-
giu do local do crime, mas, 
por algum motivo não 
detalhado no boletim de 
ocorrência, a menina não 
acompanhou o irmão. Ela 
foi localizada pela Polícia 
Militar durante as buscas 
e narrou os fatos aos agen-
tes. Segundo ela, Pedro 
vem agredindo a ela e à sua 
mãe há anos.

FAMÍLIA PROBLEMÁ-
TICA - De acordo com o ca-
pitão Farias, da Polícia Mi-
litar, esta não é o primeiro 
caso envolvendo a família. 
De acordo com ele, a polícia 
já foi acionada outras vezes 
para atender ocorrências 
envolvendo os integrantes. 
Em uma situação anterior, 
Pedro já tentou matar João 
a facadas.

FAMÍLIA DESESTRUTURADA
Adolescente golpeia irmão
para defender caçula de briga

Daniel Guimarães

Policiais da Força Táti-
ca prenderam um homem 
na Rua Tancredo Neves, 
região central de Miras-
sol D'Oeste, na manhã da 
última terça-feira, 7 de fe-
vereiro. O homem estava 
descontrolado, possivel-
mente em surto, e causan-
do transtornos a pedestres 
e comércios do local.

De acordo com o boletim 
de ocorrência, os militares 
acionaram um profissional 
do Hospital Municipal Sa-
muel Greve e um psicólogo 
do Centro de Referência de 
Assistência Social (Cras) 
para auxiliarem na ocor-
rência. Os profissionais 
tentaram negociar com o 
homem para convencê-lo a 
permitir a medicação.

Contudo, durante a 
abordagem, ele esbofe-
teou o psicólogo. Diante 
da agressão, os militares 
utilizaram arma de choque 

para imobilizá-lo e usaram 
algemas para contê-lo. Em 
seguida, ele foi levado ao 
hospital municipal para 
atendimento.

A redação do Estadão 
Mato Grosso também co-
lheu informações com uma 
testemunha do fato. Se-
gundo o leitor, o paciente 
começou a causar proble-
mas dentro de um ônibus, 
que estava no semáforo. 
Ele teria descido do veícu-
lo e começado a xingar as 
pessoas, dizendo que ha-
via matado duas pessoas e 
que mataria outras duas, "a 
mando de Deus".

Além disso, o homem 
ainda teria invadido uma 
loja, chutado uma caixa de 
ferramentas e batido uma 
bíblia contra o capô de um 
carro pertencente a um 
cliente dessa mesma em-
presa.

Essas informações com-
plementares não foram 
confirmadas pela polícia.

CASO DE POLÍCIA
Homem surta e diz que vai
matar dois a mando de Deus

Da redação 

Estudantes residentes em 
Várzea Grande terão, a partir 
de março, direito ao passe 
livre nos ônibus municipais, 
para realizar o deslocamen-
to de casa até a escola e de 
volta de forma gratuita. A 
expectativa é que aproxima-
damente 12 mil estudantes 
sejam beneficiados diaria-
mente. Nesta quinta-feira, 9 
de fevereiro, a Prefeitura em 
conjunto com a Associação 
Mato-grossense dos Trans-
portes Urbanos (MTU), reali-
za um mutirão para cadastro 
dos interessados, no Com-
plexo Esportivo Júlio Domin-
gos de Campos, o Fiotão.

De acordo com o Decreto 
nº 1/2023, têm direito ao 
passe livre os estudantes de 
todos os níveis, tanto das re-
des públicas municipal, esta-
dual e federal, quanto priva-
da, desde que a unidade de 
ensino esteja localizada no 
município de Várzea Grande. 
Entre outros motivos, por-
que o passe livre só é válido 
nos ônibus da linha muni-
cipal. Isso também significa 
que o próprio estudante pre-
cisa ser residente da cidade.

Não têm direito ao passe 
livre os estudantes proprie-
tários de veículo automotor 
(carro ou moto), mas não 
há impedimento caso os 
proprietários sejam os pais 
ou responsáveis do aluno. 
Também não tem direi-
to ao benefício quem tem 
renda familiar superior a 
10 salários mínimos; quem 
reside a menos de 2 km da 
unidade de ensino; ou quem 
já sofreu alguma punição 

administrativa ou judicial 
que impeça a concessão de 
benefício público.

DOCUMENTAÇÃO - A 
Prefeitura de Várzea Gran-
de e a Associação farão, 
realizam às 8h, um mutirão 
para cadastro de todos os 
interessados em conseguir 
o benefício no Fiotão, até o 
dia 19 de fevereiro, em ho-
rário comercial.

Para o cadastro durante 
o mutirão será necessário:

- Documento de identifi-
cação do beneficiário e do 
responsável;

- Comprovante de resi-
dência em Várzea Grande, 
no nome do beneficiário ou 
de seu responsável;

- Atestado ou compro-
vante de Matrícula Escolar;

Os estudantes meno-
res de 18 anos devem ser 
acompanhados dos respon-
sáveis, pois durante a reali-

ATENÇÃO, ESTUDANTE

Mutirão do passe livre em VG
começa nesta quinta, no Fiotão

tomou a primeira dose da 
vacina contra o coronaví-
rus e apenas 32,7% toma-
ram duas doses. 

“É importante que as 
crianças se vacinem e que 
completem o esquema va-
cinal oito semanas após a 
primeira dose. Aí, depois 
de quatro meses, a criança 
pode tomar a dose de re-
forço. Felizmente tivemos 
uma diminuição brusca nos 
casos de covid-19 por cau-
sa da imunização e quan-
to mais gente imunizada, 
menores as chances de a 
doença voltar com força”, 
ressaltou Valéria.

As vacinas de primeira e 
segunda doses e a dose de 
reforço para as crianças de 
05 a 11 anos serão aplica-
das de segunda a sexta, das 
7h às 11h e das 13h às 17h, 
em unidades básicas de ho-

rário normal e nas unida-
des de horário estendido a 
vacinação acontecerá das 
7h às 20h, sem interrupção 
para o almoço. 

As unidades que apli-
cam a vacina pediátrica 
são: UBS Pedra 90 I e II, 
UBS Pico do Amor, UBS 
Jardim Liberdade/Osmar 
Cabral, UBS Parque Ohara, 
UBS Jardim Vitória I, UBS 
Quilombo, UBS Ilza Picolli, 
UBS Altos da Serra I e II e 
UBS Cidade Verde. Na UBS 
Cidade Verde, às quartas-
-feiras a vacinação aconte-
ce das 13h às 20h, no resto 
dos dias acontece normal-
mente.

OUTRAS FAIXAS ETÁ-
RIAS - A vacinação para 
crianças de 3 e 4 anos, 
que é realizada com Co-
ronavac, acontece apenas 
às quartas-feiras em to-

das as UBS citadas acima, 
com exceção da UBS Cida-
de Verde, que aplica esta 
vacina às terças-feiras. 
Importante lembrar que 
este imunizante está sen-
do aplicado apenas para 
segunda dose, devido à 
pequena quantidade de 
doses restantes.

No momento, o Municí-
pio não tem vacina contra 
coronavírus para crianças 
de 6 meses a menor que 
3 anos (Pfizer Baby). Tão 
logo o Ministério da Saúde 
envie mais doses, Cuiabá 
voltará a aplicar as vacinas 
diariamente.

A vacinação contra o 
coronavírus para pessoas 
acima de 12 anos segue 
normalmente, em todas as 
unidades básicas de saúde.

(Com informações da As-
sessoria de Imprensa) 

zação do cadastro também 
será necessário preencher e 
assinar quatro declarações:

- Declaração de estar 
matriculado em estabeleci-
mento de ensino localizado, 
pelo caminho mais curto, 
com no mínimo 2.000 me-
tros da residência;

- Declaração de possuir 
renda familiar inferior a 10 
salários mínimos;

- Declaração do benefici-
ário não ser proprietário de 
veículo automotor; e

- Declaração do benefici-
ário não ter sofrido punição 
administrativa ou judicial 
que impeça a concessão de 
benefício público.

Também faz parte da do-
cumentação obrigatória um 
atestado de frequência do 
ano anterior, mas o decreto 
nº 1/2023 suspende excep-
cionalmente essa necessi-
dade para este ano, devido 

ainda aos efeitos da Pande-
mia da COVID-19.

BENEFÍCIO SOCIAL - O 
Passe Livre dá aos estu-
dantes a isenção em duas 
passagens por dia, para ir e 
voltar da unidade de ensino 
usando as linhas de ônibus 
do município. É um benefí-
cio social de caráter pessoal 
e intransferível, o que sig-
nifica que o cartão só pode 
ser usado pelo aluno que 
será identificado nos ônibus 
por biometria facial.

O controle do benefício 
será feito por identificação 
biométrica do rosto. O re-
gistro biométrico será feito 
durante o cadastro e as câ-
meras localizadas próximas 
às catracas dos ônibus farão 
a identificação dos usuários 
no momento da entrada. 
Havendo qualquer proble-
ma neste processo o cartão 
pode ser bloqueado.

A decisão atende a uma recomendação do Ministério da Saúde, por meio de nota 
técnica divulgada em janeiro deste ano

Gilberto Leite

O Passe Livre dá aos estudantes a isenção em duas passagens por dia, para ir e 
voltar da unidade de ensino

Gilberto Leite



VAI OU RACHA

Mixto tem jogo de ‘vida ou morte’

Daniel Guimarães

Tentando se livrar da 
lanterna do Campeonato 
Mato-grossense e da crise 
instalada pelo fato de ainda 
não ter somando nenhum 
ponto na competição e ser 
o clube que mais perdeu até 
agora, o Mixto recebe nesta 
quinta-feira, 9 de fevereiro, 
o Nova Mutum, que ainda 
não perdeu no Estadual, 
mas é o time que mais em-
patou na competição. 

O jogo será disputado 
na Arena Pantanal, às 19h, 
pois o Mixto foi impedido 
pela Prefeitura de Cuiabá 
de continuar mandando 
seus jogos no Dutrinha, 
após a torcida mixtense 
causar confusão e quebra-
deira no estádio.

O Alvinegro entra em 
campo muito pressiona-
do para somar seus três 
primeiros pontos. Um dos 
aspectos que podem pres-

Novidade para o Mixto é a chegada do novo treinador, 
Éverton Goiano, que tem a missão de ‘ressuscitar’ o 

time no Estadual

Assessoria/Mixto EC

sionar ainda mais os joga-
dores e a comissão técnica 
é que a diretoria do Mixto 
tem feito um ‘limpa’ no clu-
be após os resultados ad-
versos. Já foram demitidos 
o técnico e sua comissão, 
alguns jogadores e até mes-
mo seu diretor-geral.

Porém, a mudança não 
tem surtido o efeito espera-
do. Ao menos foi o que se 
viu no primeiro confronto 
após o desmanche da equi-
pe, no qual o Mixto foi der-
rotado novamente, desta 
vez pelo União de Rondo-
nópolis e com gol contra de 
um lateral. 

Porém, o clube tem 
uma novidade para o due-
lo desta quinta: a chegada 
do novo treinador, Éverton 
Goiano, que foi campeão 
com o Mixto em diversas 
ocasiões.

Mesmo com a péssima 
fase da equipe, o zagueiro 
Caíque acredita em uma re-
viravolta para livrar o Tigre 
de Vargas da zona de rebai-
xamento.

“Essa fase precisa mu-
dar. Não é possível que essa 
fase vai ficar até o fim do 
campeonato. A gente cria, 
corre, se dedica ao máximo 
e na hora de finalizar a bola 
bate na trave e não entra. 
A bola tem que entrar pra 
confiança voltar”, disse.

Já o Azulão da Massa 
briga para manter a inven-
cibilidade no campeonato. 
Porém, mesmo invicto na 
competição, o clube não 
tem convencido seus tor-
cedores, pois dos seis pon-
tos conquistados até então, 
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três saíram de empates, o 
que faz do Nova Mutum o 
time que mais empatou nas 
rodadas iniciais.

Para piorar, os três 
empates da equipe foram 
em sequência: da segunda 
rodada em diante, o clube 

Da redação

A cuiabana Kellen Karo-
line, de 28 anos, apresenta 
no próximo sábado (11.02) 
o game de aventura Pan-
tazil, que é ambientado no 
Pantanal mato-grossense. 
O evento será realizado no 
espaço Poltrona Nerd, em 
Cuiabá. O projeto foi con-
templado na categoria Livre 
do edital Jogos Eletrônicos - 
“Gaming Up”, realizado pelo 
Governo de Mato Grosso 
por meio da Secretaria de 
Estado de Cultura, Esporte e 
Lazer (Secel-MT).

O game será lançado 
para o público no dia 15 de 
fevereiro e estará disponí-
vel para download gratuito 
no Steam, plataforma de 
distribuição de jogos digi-
tais para computadores.

Kellen destaca que o ob-
jetivo é encontrar fotogra-
fias perdidas de animais da 

fauna pantaneira como a 
onça, arara, sucuri e outros. 
"O jogo é muito dinâmico e 
de tema livre, alcança di-
ferentes faixas etárias, ou 
seja, pode despertar inte-
resses em crianças, adoles-
centes e adultos", explica.

Ela também ressalta que 
a ideia é que o game não 
fique restrito só ao merca-
do brasileiro, pois ele tem 
potencial para chamar a 
atenção de jogadores de di-
ferentes partes do mundo.

"Eu quero que o mundo 
inteiro conheça os meus jo-
gos. É por isso que ele está 
também nos idiomas inglês 
e espanhol, para alcançar 
jogadores de fora do Bra-
sil", reforça a gamer.

Kellen ressalta a impor-
tância do apoio da Secel 
para o setor de games, área 
com grande potencial de 
crescimento em Mato Gros-
so. “Esse apoio está ajudan-

‘GAMING UP’

Jogo sobre o Pantanal será lançado no sábado
do a alavancar minha car-
reira, em um mercado ainda 
pequeno e pouco ocupado 
por mulheres”, diz ela.

De acordo com a su-
perintendente de Desen-
volvimento da Economia 
Criativa, Keiko Okamura, 
foi verificado um aumen-
to da demanda para apoio 
ao setor de games durante 
a realização dos editais da 
Lei da Aldir Blac, publica-
dos em 2020, no período 
da pandemia de Covid-19.

“Com base nessa de-
manda, realizamos um edi-
tal dedicado ao setor com a 
aprovação de 10 projetos 
incríveis. Hoje, potencia-
lizar o setor de games e 
ações de distribuição e de 
mercado faz parte da pauta 
da Secel, por meio do Pro-
grama Mato Grosso Criati-
vo, um setor com potencial 
enorme e de grande impac-
to para a economia mato-

-grossense, com geração 
de empregos e produtos de 
qualidade, um dos setores 
que mais cresce no Brasil e 
no Mundo”, destaca Keiko.

PROCESSO DE CRIA-
ÇÃO - Pantazil é o terceiro 
trabalho assinado por Kel-
len, que é apaixonada por 
jogos eletrônicos desde 
criança, tendo o seu pai, 
como principal mentor e in-
centivador da carreira: "Ele 
que me mostrou esse cami-
nho de jogos e me incenti-
vou a trabalhar nessa área, e 
mostrar para o público que 
eu consigo criar games".

Formada em Análise de 
Sistemas e pós-graduada 
em Games 3D, Kellen busca 
seu espaço num setor pre-
dominantemente ocupa-
do por homens. Em Mato 
Grosso, ela também se des-
taca por ser uma das pou-
cas mulheres a desenvolver 
jogos virtuais.

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

TRAVESSIA
Globo – 21h15

Quarta-feira (8) – Cidália diz a 
Talita que dará um voto de confian-
ça e uma missão para a funcionária: 
pegar uma pasta com as orientações 
de Guerra, caso o empresário venha 
a falecer. Talita fica sabendo por 
Cidália que a assessora de Guerra 
não confia em Ari. Guerra avisa a Ari 
para não mexer em seus pertences. 
Talita comenta com Lídia sua estra-
nheza ao saber que Ari não contou 
a ninguém que esteve com Cidália. 
Helô aconselha Oto a não sair do 
Rio. Cotinha conta a Cidália sobre 
a bomba que colocaram no carro 
de Guerra, deixando a amiga agi-
tada. Stenio avisa que a cirurgia de 
Guerra foi bem-sucedida. Chiara tira 
satisfações com Ari por não ter lhe 
informado sobre a cirurgia do pai.

POLIANA MOÇA
SBT – 20h30

Quarta-feira (8) – Joana conta 
tudo pra Claudia sobre Benício. Na 
escola, Helô passa para Henrique 
passo a passo do que ele vai fazer 
no cargo. João pede ajuda de Polia-
na para investigar sobre o passado 
do pai. Glória toma susto com Pi-
nóquio. Helô apresenta o colégio 
para Henrique. Celeste pergunta 
para Tânia se ela já foi atrás de al-
guém que sabe mexer no hardware 
para o LUC2. Durval pergunta para 
André se ele vai assumir algo mais 
sério com Raquel. Sem memória, 
Pinóquio não se lembra de João e 
pergunta se ele e Poliana são na-
morados.

MAR DO SERTÃO
Globo – 18h15

Quarta-feira (8) – Candoca deci-
de ser a consultora de Firmino. Floro 
nomeia Deodora como diretora de 
obras. Dagmar pensa no Coronel. 
Candoca, Maruan e Firmino conver-
sam sobre a retomada dos projetos 
que trarão benefícios para Canta 
Pedra. José leva Candoca para ver 
a casa do Catende terminada. Omar 
e sua comitiva se despedem de Ma-
ruan, Labibe, Zahym, Latifa, Timbó 
e sua família. Candoca encoraja 
Firmino a não desistir de Lorena. O 
Coronel fica animado ao saber que 
a pastora Dagmar pode se casar. 
Firmino aceita a sugestão de Timbó 
e contrata Tomás como diretor fi-
nanceiro. Xaviera se aconselha com 
Ismênia. Timbó inaugura sua plata-
forma petrolífera.

VAI NA FÉ
Globo – 19h15

Quarta-feira (8) – Sol e Carlão 
culpam Otávio pela embriaguez de 
Jenifer. Theo olha para Kate ima-
ginando Sol. Jenifer afirma para a 
mãe que Otávio não teve culpa pelo 
que aconteceu com ela. Theo des-
trata Clara. Jenifer confronta Guiga. 
Ricardo se insinua para Lumiar. Ben 
descobre porque Dezirê estava es-
condendo seu álibi. Começa o jul-
gamento de Dezirê. Érika convence 
Wilma a deixar que ela faça fotos 
comprometedoras de Lui com Gise-
la, para conseguir visibilidade para 
ele. Ben fica aliviado quando conse-
gue a prova de que precisava para 
ganhar o caso de Dezirê. Theo fica 
interessado quando Kate fala que 
Sol mora ao lado de sua casa. Os 
alunos de Lumiar vibram com a per-
formance de Ben no tribunal. Kate 
leva Theo até a casa de Sol.

empatou todas. A única 
vitória conquistada foi na 
primeira rodada, sobre o 
Luverdense, pelo placar 
de 1 a 0, jogando fora de 
casa.

Outro quesito que a 
equipe precisa evoluir é o 
comando de ataque, uma 
vez que os atacantes só ba-
lançaram as redes adversá-
rias três vezes nos quatro 
duelos que disputaram no 
Estadual até agora. É uma 
média de menos de um gol 
por jogo.

A partida pode ser deci-
siva para as metas da equi-
pe no campeonato, pois 
uma vitória dá ao Nova Mu-
tum a chance de se manter 
no G-6 e brigar por uma 
vaga na próxima fase do 
Estadual. Porém, uma der-
rota pode fazer o time per-
der contato com os outros 
clubes da parte de cima da 
tabela e se complicar na 
briga pela classificação na 
fase eliminatória.

Já o Mixto vive uma si-
tuação de vida ou morte. 
Em caso de derrota, o Ti-
gre pode se afundar ainda 
mais na competição. Pelo 
contrário, uma vitória pode 
levar o time a vislumbrar 
voos mais altos na compe-
tição.

*Estagiário sob supervisão 
do editor Gabriel Soares

O jogo foi feito no Un-
real Engine 4. Trata-se de 
um programa bem conhe-
cido por ser desenvolvido 
no Mortal Kombat 11, Bat-
man: Arkham City e Fortni-
te. “O estilo da arte do Pan-
tazil é 2D, sendo bem raro 
ter jogos feitos no Unreal 
Engine com essa dimen-
são", comenta Kellen.

"No meu projeto eu 
mexi da programação, 
criação e arte do jogo, 
desde o zero até ser fina-
lizado. Muita gente fala 
que é difícil ver mulheres 
mexendo com programa-
ção na área de informáti-
ca. Que muitas ficam mais 
na área de pesquisa. Mato 
Grosso não chegou ainda 
no mercado de jogos. Aqui 
ainda é muita novidade, 
tanto empresas desenvol-
vendo jogos quanto mu-
lheres atuando nesse mer-
cado", destacou Kellen.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 004/2023

RATIFICAÇÃO
O Prefeito Municipal de Lucas do Rio Verde, Sr. Miguel Vaz 
Ribeiro torna público, que tendo concordado com a justificativa 
apresentada pelas Secretarias Municipais e o Parecer Jurídico, 
no processo de Inexigibilidade de Licitação Nº 004/2023 para 
pagamento de taxas obrigatórias dos veículos da Administração 
pública Municipal a autarquia estadual DETRAN – MT 
(Departamento Estadual de Trânsito de Mato Grosso), CNPJ: 
03.829.702/0001-70, no valor estimado de R$: 53.240,76 
(cinquenta e três mil e duzentos e quarenta reais e setenta e seis 
centavos), em conformidade com as disposições da presente 
inexigibilidade de licitação, com fulcro nas disposições do art. 25 
da Lei 8.666/93, RATIFICA a justificativa apresentada e autoriza 
a contratação referida. Com amparo no disposto pela 
orientação normativa nº 9/2009/ AGU, autorizo ainda, a 
dispensa da Certidão de Regularidade fiscal estadual, face a 
essencialidade do objeto contratado. Proceda-se da forma 
disposto pelo parecer jurídico nº033/2021/LC.
Lucas do Rio Verde – MT, 08 de Fevereiro de 2023.

Miguel Vaz Ribeiro
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
TERMO DE ADJUDICAÇÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 002/2023
Referente: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
PA R A R E A L I Z A R  PAV I M E N TA Ç Ã O  A S F Á LT I C A , 
SINALIZAÇÃO VIÁRIA E PASSEIO PÚBLICO COM 
ACESSIB IL IDADE V ISANDO PROPICIAR MAIOR 
MOBILIDADE URBANA, CONFORME CONTRATO DE 
REPASSE N° 858420/2017/CAIXA. ADJUDICO o objeto desta 
licitação à empresa ILHA EMPREENDIMENTOS LTDA 
(14.209.372/0001-37) no valor total de R$ 242.429,83 
(duzentos e quarenta e dois mil quatrocentos e vinte e nove 
reais e oitenta e três centavos).
Lucas do Rio Verde-MT, 05 de Janeiro de 2023.

Miguel Vaz Ribeiro
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 002/2023
Referente: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
PA R A R E A L I Z A R  PAV I M E N TA Ç Ã O  A S F Á LT I C A , 
SINALIZAÇÃO VIÁRIA E PASSEIO PÚBLICO COM 
ACESSIB IL IDADE V ISANDO PROPICIAR MAIOR 
MOBILIDADE URBANA, CONFORME CONTRATO DE 
REPASSE N° 858420/2017/CAIXA. Tendo em vista o que 
consta nos autos deste processo, e diante do resultado 
apresentado pela presidente, para que produza todos os efeitos 
legais previstos em lei, HOMOLOGO o presente certame para a 
empresa ILHA EMPREENDIMENTOS LTDA (14.209.372/0001-
37) no valor total de R$ 242.429,83 (duzentos e quarenta e dois 
mil quatrocentos e vinte e nove reais e oitenta e três centavos).
Lucas do Rio Verde-MT, 05 de Janeiro de 2023.

Miguel Vaz Ribeiro
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO N° 001/2023

TOMADA DE PREÇO N° 001/2023
TIPO: MENOR PREÇO GLOBAL. A Comissão Permanente de 
Licitação da Prefeitura Municipal de Nova Brasilândia – MT, 
torna – se público aos interessados que o Tomada de Preço 
N°.001/2023, cujo Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DE 
E N G E N H A R I A PA R A E X E C U Ç Ã O  D E  O B R A D E 
PAVIMENTAÇÃO ASFÁLTICA EM TSD COM DRENAGEM NAS 
VIAS URBANAS NOS TRECHOS: RUA JOEL FRANCISCO DE 
CAMPOS, RUA CRISTIANO PEREIRA DA SILVA, RUA ANJO 
DOCE, RUA JOAQUIM BOM BACHO, RUA MARIA DE 
LURDES DUARTE CARVALHO, RUA JOÃO TEODORO DE 
CAMPOS, RUA MANUEL CRISPIM DE SOUZA, RUA JOSINO 
ANTONIO COSTA, RUA JOÃO MEDEIROS – T01 E T02. 
COORDENADA RUA PRINCIPAL: RUA CRISTIANO PEREIRA 
D A  S I L V A ;  C O O R D E N A D A  I N I C I A L 
1 4 º 5 5 ' 3 8 . 3 9 ” S ; 5 4 º 5 8 ' 3 8 . 4 1 ” O  C O O R D E N A D A 
FINAL:14º55'37.45”S;54º58'34.58”O, NUMA EXTENSÃO 
TOTAL DE 5.532,84M²,  NO MUNICIPIO DE NOVA 
BRASILANDIA/MT, CONFORME TERMO DE CONVÊNIO Nº. 
0073-2022/SINFRA – SECRETARIA DE ESTADO DE 
INFRAESTRUTURA E LOGISTICA, Projeto Básico, Memorial 
Descritivo, Orçamento Estimado em Planilha de Quantitativos e 
Custos Unitários e Minuta de Contrato em anexo, cuja abertura 
ocorreu no dia 03 de fevereiro de 2023, as 08:00 sagrou – se 
vencedora a empresa; HEFESTO SERVICO DE ENGENHARIA 
LTDA, inscrita no CNPJ: nº. 33.299.733/0001-28, com uma 
proposta no valor global de R$ 763.343,84 (Setecentos e 
Sessenta e Três Mil, Trezentos e Quarenta e Três Reais e 
Oitenta e Quatro Centavos).
Nova Brasilândia – MT, 08 de fevereiro de 2023.

Júlio Cesar Bonfim Lopes
Presidente da Comissão (CPL) - Portaria Nº. 017/2023

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DO TERCEIRO TERMO ADITIVO DO

CONTRATO N° 058/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: ZITA BEZERRA 
GUIMARÃES – ME. CNPJ: 13.187.568/0001-05. OBJETO: 
Prorrogação do prazo de duração do Contrato Original por mais 
120 (cento e vinte) dias, vigorando a partir de 10 de janeiro á 10 
de maio de 2023. O Valor total do aditivo a ser pago a 
CONTRATADA será de R$ 125.856,00 (Cento e Vinte e Cinco 
Mil, Oitocentos e Cinquenta e Seis Reais). ASSINATURA: 09 de 
janeiro de 2023. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 
8.666/93. 

Mauriza Augusta de Oliveira
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO ADITIVO

CONTRATO N° 087/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: CS SERVIÇOS 
MEDICOS LTDA. CNPJ: 25.027.583/0001-75. OBJETO: 
Prorrogação do prazo de duração do Contrato Original por mais 
120 (cento e vinte) dias, vigorando a partir de 02 de janeiro de 
2023 á 02 de maio de 2023. O Valor total do aditivo a ser pago a 
CONTRATADA será de R$ 25.328,00 (Vinte e Cinco Mil, 
Trezentos e Vinte e Oito Reais). ASSINATURA: 30 de dezembro 
de 2022. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MARINGÁ
AVISO DE RETOMADA DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 008/2022
A Prefeitura Municipal de Nova Maringá, Estado de Mato 
Grosso, através de sua Presidente da Comissão Permanente 
de Licitação e Equipe de Apoio, instituída pela Portaria nº 
085/2022/GAPRE, torna público para conhecimento dos 
interessados, que dará prosseguimento na licitação na 
modalidade Tomada de Preços 008/2022. Do objeto: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA RECUPERAR O 
TRECHO DE 8 KM DA RODOVIA ESTADUAL MT- 160, ENTRE 
A PONTE RIO ALEGRE ATÉ O ENTRONCAMENTO DA 
ESTRADA MUNICIPAL VACA BRANCA. Com recebimento e 
abertura das documentações e proposta, conforme 
especificado no Edital de Tomada de Preço n° 008/2022. Do 
recebimento e Abertura dos envelopes: 03/03/2023 as 
09h00min (horário de Cuiabá/MT). O edital da Tomada de 
Preços e seus anexos encontram-se disponível aos 
interessados junto a comissão permanente de licitação no 
e n d e r e ç o  s u p r a c i t a d o ,  s i t e 
http://www.novamaringa.mt.gov.br/Transparencia e e-mail: 
licitacao@novamaringa.mt.gov.br.
Nova Maringá-MT, 08 de fevereiro de 2023.

Edi Carlos Rodrigues Julio
Presidente da CPL

SECRETARIA DE ESTADO DE PLANEJAMENTO E GESTÃO
SUPERINTENDÊNCIA DE LICITAÇÕES E REGISTRO DE PREÇOS

AVISO DE ABERTURA E INCLUSÃO DE 1° TERMO DE RETIFICAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 021/2022/SEPLAG

PROCESSO N° 232258/2020/SEPLAG (SEPLAG-PRO-2022/07761)
A Superintendência de Licitações e Registro de Preços/SEPLAG vem a público informar que foi 
feita a INCLUSÃO do 1º Termo de Retificação do Edital do Pregão Eletrônico nº 
021/2022/SEPLAG, que seria realizado no dia 14/12/2022 às 09h00m, cujo objeto é o Registro de 
Preços para futura e eventual aquisição de Computadores e Notebooks para atender a demanda 
dos Órgãos/Entidades do Poder Executivo Estadual, conforme especificações e condições 
técnicas constantes no Edital e em seus anexos. O pregão será ABERTO conforme os parâmetros 
abaixo: LANÇAMENTO E ENVIO DA(S) PROPOSTA(S) NO SIAG: entre os dias 10/02/2023 a 
24/02/2023, período integral, exceto quanto ao dia da abertura da sessão, quando o horário 
máximo de aceitação será até as 08h45min - Horário local (Cuiabá/MT). ABERTURA DAS 
PROPOSTAS E INÍCIO DA SESSÃO: no dia 24/02/2023 às 09h00min - Horário local (Cuiabá/MT), 
através do endereço: http:/ /aquisicoes.seplag.mt.gov.br.  EDITAL E ADENDOS 
DISPONIBILIZADOS NO: Portal de Aquisições: http://aquisicoes.seplag.mt.gov.br - dúvidas pelo 
sistema SIAG – tel. 0XX-65-3613-3718 ou 3613-3716. Cuiabá-MT, 08 de fevereiro de 2023.

Katiene Cetsumi Miyakawa Pinheiro
Secretária Adjunta de Aquisições Governamentais/SEPLAG

(Original Assinado nos Autos)

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SETASC - SECRETARIA DE ESTADO DE

ASSISTÊNCIA SOCIAL E CIDADANIA
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 005/2023/SETASC
PROCESSO N° 0007578/2022

A Secretaria de Estado de Assistência Social e Cidadania do 
Estado de Mato Grosso – SETASC-MT, por meio de seu 
pregoeiro oficial, designado pela Portaria nº 090/2022/SETASC, 
torna público, nos termos da Lei n° 8.666 de 21 de junho de 
1993, c/c a Lei 10.520, de 17 de julho de 2002 e do Decreto 
Estadual 840/2017, de 10 de Fevereiro de 2017, que realizará 
Procedimento Licitatório, na Modalidade: Pregão Eletrônico, do 
TIPO: Menor Preço, cujo OBJETO é a contratação de empresa 
especializada na prestação de serviços de implantação, 
gerenciamento e administração de cartões destinados a 
transferência de renda para atendimento ao Programa SER 
Família. LANÇAMENTO E ENVIO DA(S) PROPOSTA(S) NO 
SIAG: De 09/02/2023 a 27/02/2023, período integral, exceto no 
dia da abertura da sessão no qual será permitido o envio 
somente até às 13h45min. ABERTURA DAS PROPOSTAS no 
dia 27/02/2023 às 14h00min. INÍCIO DA SESSÃO: 14h00min, 
a t r a v é s  d o  e n d e r e ç o  e l e t r ô n i c o 
http://aquisicoes.gestao.mt.gov.br. DISPONIBILIZAÇÃO DO 
EDITAL: O edital estará disponível a partir do dia 09/02/2023 no 
endereço: http://aquisicoes.gestao.mt.gov.br, no menu “Edital” 
e  n o  s i t e  w w w . s e t a s c . m t . g o v . b r ,  n o  m e n u 
Aquisições/Pregões/2023. TELEFONES: Informações sobre o 
pregão: (65) 3613-5716; Suporte técnico ao SIAG: 0800-
7222701 / (67) 3303-2730 / (67) 3303- 2702. SITE DA 
REALIZAÇÂO: http://aquisicoes.gestao.mt.gov.br/. *Todos os 
horários deste aviso são referentes ao horário de Cuiabá-MT (-1 
hora de Brasília). Cuiabá-MT, 07 de fevereiro de 2023.

Marcos Alexandre Pereira Stocco
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA
AVISO DE RETIFICAÇÃO

PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 249/2022
PREGÃO ELETRÔNICO N° 047/2022

A Prefeitura Municipal de Água Boa, estado de Mato Grosso, 
através de seu Pregoeiro Oficial, nomeado pelo Decreto nº. 
4.004/2023, comunica a alterações no Edital e Anexo I – Termo 
de Referência, conforme segue: Altera-se a Descrição e 
Especificação Técnica dos Itens: ITEM – 17, 24, 25, 27 e 45. Em 
atendimento ao Art. 21 § 4º da Lei 8.666/93, haverá alteração da 
data de abertura, conforme segue: DATA: 24/01/2023. 
HORÁRIO DE BRASÍL IA :  08h30min .  ENDEREÇO 
ELETRÔNICO: www.bllcompras.org.br. MODO DE DISPUTA: 
Aberto. MODALIDADE: Pregão Eletrônico N° 047/2022. 
OBJETO: Registro de Preço para futura e eventual aquisição de 
equipamentos e materiais hospitalares para atender as 
necessidades da Secretaria Municipal de Saúde do Município 
de Água Boa-MT, com condições, quantidades e exigências 
estabelecidas em Edital e seus anexos. O Edital contendo as 
instruções estará à disposição dos interessados na sede da 
Prefeitura Municipal de Água Boa MT, no horário das 07h30min 
às 11h30min e das 13h30min às 17h30min horas, no site da 
prefeitura, www.aguaboa.mt.gov.br, e através do e-mail 
pregao@aguaboa.mt.gov.br.
Água Boa - MT, 10 de janeiro de 2022.

Roberto Cardoso
Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO ELETRÔNICO N° 003/2023 - EDITAL RESUMIDO
Objeto: REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL 
AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS E CORRELATOS 
FRACASSADOS PARA ATENDER A DEMANDA DA 
FARMACIA BÁSICA MUNICIPAL, DO MUNICIPIO DE ALTO 
TAQUARI - MT, de acordo com anexo I. Abertura às 07h30min 
(Horário de Mato Grosso) do dia 24/02/2023. O edital e seus 
anexos poderão ser adquiridos na Sede da Prefeitura em 
horário de funcionamento através da Pregoeira, pelo site 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448. Alto Taquari – MT, 08 de fevereiro de 2023.

Thais Regina Bender de Souza
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO ELETRÔNICO N° 004/2023 - EDITAL RESUMIDO
Objeto: REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL 
AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS E CORRELATOS 
FRACASSADOS PARA ATENDER A DEMANDA DA 
FARMACIA BÁSICA MUNICIPAL, DO MUNICIPIO DE ALTO 
TAQUARI - MT, de acordo com anexo I. Abertura às 07h30min 
(Horário de Mato Grosso) do dia 27/02/2023. O edital e seus 
anexos poderão ser adquiridos na Sede da Prefeitura em 
horário de funcionamento através da Pregoeira, pelo site 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448. Alto Taquari – MT, 08 de fevereiro de 2023.

Thais Regina Bender de Souza
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO ELETRÔNICO N° 004/2023 - EDITAL RESUMIDO
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
FORNECIMENTO DE AVIAMENTOS, MATERIAIS DE 
CURSOS, FESTAS/EVENTOS, ARTESANATO E TECIDOS 
PARA ATENDER AS SECRETARIAS DE EDUCAÇÃO, SAÚDE 
E ASSISTENCIA SOCIAL, de acordo com anexo I. Abertura às 
07h30min (Horário de Mato Grosso) do dia 27/02/2023. O edital 
e seus anexos poderão ser adquiridos na Sede da Prefeitura em 
horário de funcionamento através da Pregoeira, pelo site 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448. Alto Taquari – MT, 08 de fevereiro de 2023.

Thais Regina Bender de Souza
Pregoeira

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
CONTROLADORIA GERAL DO ESTADO DE MATO GROSSO - CGE/MT

EDITAL DE CITAÇÃO/INTIMAÇÃO
Na condição de Presidente da Comissão de Processo Administrativo de Responsabilização (PAR) 
CGE-PRO-2022/02440,  designado pela Portar ia Conjunta nº  107/2022/CGE-
COR/SEFAZ/SEDEC, publicada no Diário Oficial do Estado de Mato Grosso em 25/10/2022, 
página 07, retificada pela PORTARIA Nº 133/2022/CGE-COR/SEFAZ/SEDEC, publicada no 
Diário Oficial do Estado de Mato Grosso em 14/12/2022, página 07, conforme o artigo 14, 
parágrafo 1°, do Decreto Estadual n° 522/2016, CITO a Pessoa Jurídica de direito privado Nortão 
Industrial de Alimentos Eirelli, inscrita no CNPJ n. 05.661.966/0001-93, na pessoa de seu 
representante legal, sobre a instauração do Processo Administrativo de Responsabilização (PAR) 
CGE-PRO-2022/02440. E INTIMO a referida pessoa jurídica, na pessoa de seu representante 
legal para apresentar defesa escrita e as provas que pretende produzir, sob pena de preclusão e 
os seus efeitos decorrentes, nos moldes do artigo 14, inciso III do Decreto Estadual n° 522/2016, 
no prazo de 30 (trinta dias) ininterruptos, a contar da publicação deste.
INFORMO que a peça de defesa escrita e as provas que pretenda produzir deve ser apresentada 
no protocolo da Secretaria-Adjunta de Corregedoria Geral, na Controladoria-Geral do Estado, 
localizada à Rua Júlio Domingos de Campos, s/n, Centro Político Administrativo, Complexo 
Paiaguás, CEP: 78.049-923, Cuiabá-MT. Cabe também mencionar que o processo se encontra 
digitalizado. Assim sendo, para extração de cópias dos autos na íntegra, será imprescindível 
apresentar um Pen Drive ou HD externo, com espaço suficiente para receber as informações 
(aproximadamente 2 GB), no local apontado, durante o funcionamento de expediente do órgão.
O b s :  C a s o  e n c a m i n h e  u m  p r o c u r a d o r,  o  m e s m o  d e v e r á  e s t a r  p o r t a n d o 
Substabelecimento/autorização para requerer cópias dos autos, devidamente assinado por vossa 
senhoria, bem como apresentar as últimas alterações contratuais, caso haja, cópia da OAB, 
juntamente com o dispositivo de armazenamento. Insta, por determinação normativa (artigo 14, 
inciso V, do Decreto n° 522/2016), INFORMAR que o processo administrativo de 
responsabilização terá continuidade, independente do comparecimento da pessoa jurídica nos 
autos. Cuiabá-MT, 07 de fevereiro de 2023.

Fabiano Ferreira Leite
Presidente da Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MARINGÁ
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO ADESÃO À

ATA DE REGISTRO DE PREÇO N° 014/2022
PREGÃO PRESENCIAL N° 012/2022 DA

PREFEITURA MUNICIPAL DE COLNIZA/MT
OBJETO: AQUISIÇÃO DE VEÍCULO UTILITARIO DO TIPO 
PICK UP PARA ATENDER A DEMANDA DA SECRETARIA DE 
OBRAS DO MUNICIPIO DE NOVA MARINGA – MT. Tendo em 
vista o que consta dos autos deste processo, e diante do 
resultado apresentado pela Pregoeira e Comissão de Apoio 
HOMOLOGO o presente certame, para que produza todos os 
efeitos legais previstos em conformidade com as Leis 8.666/93, 
10.520/2002, LC 123/2006, com o Decreto Municipal 001/2010 
e suas alterações, bem como pelas disposições estabelecidas 
no Edital. EMPRESA VENCEDORA: REAVEL VEICULOS 
EIRELI, com CNPJ 30.260.538/0001-04. VALOR TOTAL R$ 
259.000,00 (duzentos e cinquenta e nove mil reais).
Nova Maringá - MT, 08 de fevereiro de 2023.

Ana Maria Urquiza Casagrande
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
CONVOCAÇÃO PARA RETORNO DA SESSÃO DO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 003/2023 E
REGISTRO DE PREÇO N° 004/2023

A Pregoeira e equipe de apoio, designada pela portaria nº 2203 
de 17 de novembro de 2021, convoca as empresas 
participantes do Pregão Eletrônico para o Registro de preços 
para futura e eventual aquisição de material e equipamentos 
relativos à informática, para suprir a necessidade das 
Secretarias Municipais de Lucas do Rio Verde-MT, para o 
retorno da sessão pública que ocorrerá no dia 13/02/2023 às 
08:30 horas (horário de Mato Grosso), realizado por meio do 
site: bll.org.br, para correção de Vícios com relação aos 
procedimentos de julgamento da proposta apresentada ao item 
03. Lucas do Rio Verde-MT, 08 de Fevereiro de 2023.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA - EDITAL N° 05/2023
PROCESSO N° SINFRA-PRO-2022-15271

OBJETO: Contratação dos serviços de elaboração do Estudo 
de Componente Indígena – ECI e Plano Básico Ambiental 
Indígena – PBAI, referente a pavimentação da Rodovia MT-322 
(trecho: entroncamento da BR-163 – Matupá/São José do Xingu 
– entroncamento BR-158) e construção da ponte e 
encabeçamento sobre o Rio Xingu, conforme condições 
quantidades e exigências estabelecidas no termo de referência 
específico emitido pela FUNAI em 01/09/2022. Lote: ÚNICO. O 
Edital será disponibilizado no dia 09/02/2023, à partir das 14h00 
(horário local), pelo endereço eletrônico www.sinfra.mt.gov.br, 
acessando o menu “serviços” e o submenu “licitações e editais”. 
Entrega das propostas: Deverão ser entregues à Comissão 
Permanente de L ic i tação ins t i tu ída pe la  Por tar ia 
n.044/2022/CGAB/SINFRA, publicada no DOE n.28.336, de 
23/09/2022, página 111, na sessão pública do dia 13/03/2023, 
às 09h00min (horário local), na sala de Reuniões do 2º Andar, 
no prédio da SINFRA, localizado na Avenida Hélio Hermínio 
Ribeiro Torquato da Silva, s/n, Centro Político Administrativo, 
Cuiabá/MT. A sessão pública poderá ser acompanhada em 
tempo rea l  a t ravés do canal  da SINFRA no l ink : 
https://www.youtube.com/channel/UCaDSkLVwea-9jkFp5C-
M3ow, ou pelo Portal da Transparência do Estado de Mato 
Grosso:  h t tp : / /www.t ransparencia.mt .gov.br /s in f ra .  
Informações gerais: telefone nº. (65) 3613-0529 e-mail: 
cpl@sinfra.mt.gov.br. Cuiabá/MT, 08 de fevereiro de 2023.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e
Logística de Mato Grosso - SINFRA/MT

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE
LICENÇA AMBIENTAL

A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística 
(SINFRA-MT), torna público que requereu junto a 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente (SEMA-MT) a 
Licença Prévia (LP) e a Licença de Instalação (LI) para a 
execução da obra de infraestrutura do módulo I do 
loteamento da Zona de Processamento de 
Exportação (ZPE), Bairro Distrito Industrial, com área 
de 40 ha, localizada no município de Cáceres/MT.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística



RENO
VADAS

Baterias

Ofertas válidas de 01/02/2023 a 28/02/2023 ou enquanto 
durar o estoque. Pagamento em até 6 vezes nos cartões de 
crédito Visa, MasterCard e Elo com parcela mínima de R$ 
10,00. Atendimento exclusivo para clientes Unimed Cuiabá. 
Confira mais opções de pagamento nas lojas. Fotos 
meramente ilustrativas.ANS - n° 34208-4

ACCU-CHEK ACTIVE KIT            

R$59,90
DE R$99,99 POR

CÓD. 4015630064250

ACCU-CHEK ACTIVE KIT            

R$R$
DE

CÓD. 

BALANÇA DIGITAL CORPO
BIOIMPEDÂNCIA INCOTERM

R$179,90
DE R$318,88 POR

CÓD. 7899828200074

COLLAGEN
MELATONIN MARACUJÁ
E CAPIM-LIMÃO 240G            

R$99,90
DE R$139,90 POR

CÓD. 7898132544720

PG 8 - GERAL
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUINTA-FEIRA, 9 de FEVEREIRO de 2023

Fiscais do Indea têm visitado propriedades consideradas de risco para a influenza aviária e ministrado palestras aos produtores

Surto na Bolívia gera alerta em MT

Da redação

Com a confirmação de 
quatro casos de gripe aviá-
ria de alta patogenicidade 
(IAAP – vírus H5N1) na Bo-
lívia, neste mês, o Instituto 
de Defesa Agropecuária de 
Mato Grosso (Indea-MT) 
reforçou as ações de vigi-
lância ativa nas regiões de 
fronteira com o país vizinho. 
Técnicos do órgão estão re-
alizando visitas nas proprie-
dades consideradas de risco 
para a influenza aviária e 
ministrado palestras aos 
produtores da região. Nesta 
semana, uma equipe esteve 
em Vila Bela da Santíssima 
Trindade (distante 521km 
de Cuiabá).

Na próxima semana 
está previsto um circuito 
de palestras em conjunto 
com o Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abaste-
cimento (Mapa), em Lucas 
do Rio Verde, Nova Mutum, 
Nova Marilândia e Tan-
gará da Serra, municípios 
com avicultura comercial 
expressiva. O público-alvo 
são produtores avícolas e 
indústrias do segmento. 
Paralelamente serão pro-
movidas reuniões internas 
com as regionais e médicos 

veterinários dos municí-
pios para tratar do assunto.

Até agora não há regis-
tro da doença. A gripe avi-
ária é transmitida por vírus 
e está presente nos países 
da Ásia, Europa, América 
do Norte e, por último, a 
América do Sul. Segundo a 
fiscal de Defesa Agropecuá-
ria do Indea, Caroline Bou-
rscheid, que atua no ponto 
focal da sanidade avícola 
no órgão, todas as medidas 
de prevenção estão sendo 
reforçadas.

"A principal forma de 
deslocamento da doença 
acontece pela migração de 
aves silvestres que carre-
gam os vírus para longas 
distâncias. Quando em con-
tato com aves domésticas, 
esses vírus podem causar 
doença grave dizimando 
plantéis de aves de fundo de 
quintal e comerciais. Para 
que o Brasil e Mato Grosso 
continuem livres da doença, 
visitas de vigilância e ações 
orientativas têm sido refor-
çadas”, alerta a fiscal.

Técnicos do Indea estão realizando visitas nas propriedades consideradas de risco para a gripe aviária

Assessoria/Indea

Outro ponto fundamen-
tal destacado por Caroline 
Bourscheid é a notificação 
imediata aos órgãos de de-
fesa em casos de sintomas 
respiratórios ou alta morta-
lidade inesperada das aves 

GRIPE AVIÁRIA

domésticas e também de 
vida livre.

“Feita a notificação, o In-
dea-MT fará a investigação 
para comprovar se real-
mente é a gripe aviária ou 
outra doença que apresen-

te sintomas semelhantes. 
Uma vez fundamentada a 
suspeita, serão colhidas 
amostras para análise. Em 
caso positivo, serão to-
madas todas as medidas 
sanitárias cabíveis. A ca-

pacitação dos técnicos e a 
conscientização dos produ-
tores é muito importante 
para identificar suspeitas, 
notificar e tomar as medi-
das o mais rápido possível”, 
acrescenta a servidora.

Da redação

Em reunião com o minis-
tro da Justiça, Flávio Dino, 
nesta terça-feira (7), em 
Brasília, o governador Mau-
ro Mendes propôs parcerias 
para reforçar a segurança 
na extensa área de fronteira 
de Mato Grosso.

Mauro Mendes explicou 
que, hoje, o Governo conta 

com 140 agentes realizando 
este trabalho, majoritaria-
mente composto pelas forças 
do Grupo Especial de Frontei-
ra (Gefron) da Polícia Militar.

Porém, por se tratar de 
um tema de responsabili-
dade federal, o governador 
requisitou apoio do minis-
tro para o monitoramento 
e o combate à criminalida-
de na região.

"Queremos maior pre-
sença das Forças Nacionais 
na fronteira. A gente tem 
infraestrutura, hotéis. Nós 
poderíamos entrar com 
toda a estrutura e o Gover-
no Federal com maior efe-
tivo", sugeriu o governador.

O ministro Flávio Dino 
garantiu apoio e designou 
sua equipe para alinhar es-
tratégias com o secretário 

PROBLEMA ANTIGO

MT busca reforço para segurança na fronteira
de Segurança Pública de 
Mato Grosso, César Augus-
to Roveri, também presente 
na reunião.

"Estamos de acordo com 
essa parceria porque se co-
aduna com a nossa visão. 
Mato Grosso é muito impor-
tante para o Brasil e garanto 
ao senhor que vamos fazer 
essa união de esforços. Esse 
é um tema estratégico e te-

mos que ter foco, priorida-
de", afirmou o ministro.

Também participaram da 
reunião os senadores Jayme 
Campos, Wellington Fagun-
des e Margareth Buzetti; os 
secretários de Estado Mauro 
Carvalho (Casa Civil) e Alan 
Porto (Educação); e a presi-
dente do Escritório de Re-
presentação de Mato Grosso, 
Michele Donatoni.


